
 
 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al participar en la firma de Protocolo Aduanero 

con China 

 

Santiago, 15 de marzo de 2024 

 

Muy buenos días a todas y a todos los presentes.  

 

Es un honor y una alegría poder estar compartiendo con el Viceministro 

de Aduanas de China, Wang Lingjun, con nuestro canciller, Alberto Van 

Klaveren, y nuestro ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, 

además veo al director del Indap, Santiago Rojas, nuestra subsecretaria 

de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza, a 

nuestra subsecretaria de Agricultura Ignacia Fernández y, en particular, 

a Cristóbal Buttazzoni, por su testimonio como productor que da cuenta 

de las oportunidades que se abren a partir de este acuerdo. 

 

Esta es una buena noticia para el comercio, para la agricultura y para la 

economía de nuestro país que, como he dicho en reiteradas ocasiones, 

este es el año de su despegue. Y es, por cierto, una buena noticia para 

China, que va a poder disfrutar de las almendras chilenas. 

 

Hoy lo que estamos haciendo es cosechar el fruto del trabajo serio y 

responsable realizado no sólo por nuestro Gobierno, sino por sucesivos 

gobiernos. 

 

Como gobierno, junto al sector privado, estamos impulsando una 

Agenda de Competitividad Agroexportadora Sustentable 2023-2025 y la 

pregunta obvia es qué beneficios trae esto para Chile. Estamos 

atribuyendo a que pequeños y medianos productores de nuestro país 

se desarrollen en mercados internacionales altamente competitivos, 

ampliando de esta manera los mercados a los que llegan nuestras 



 
 

exportaciones y vamos creando nuevas oportunidades de comercio 

exterior. 

 

Como ustedes saben, el año pasado, hicimos una gira muy productiva 

a China, en la que también participó el ministro de Agricultura, y 

firmamos cuatro acuerdos en materia agrícola, uno de ellos es el que 

nos permitió comenzar la exportación de duraznos y damascos por 

primera vez al país asiático el verano del 2024. Tuve la oportunidad de 

estar en una feria de productos chilenos en Beijing y en Sichuan, era 

realmente impresionante y muy bonito ver el orgullo de los productores, 

muchos pequeños y medianos productores junto con los grandes en un 

mismo salón, en un país con 1.800 millones de habitantes con el nombre 

de Chile y orgullosos de aquello. 

 

Así, podemos decir con orgullo que Chile es el principal proveedor de 

China de frutas frescas de clima templado y, además, somos el único 

país del mundo que tiene todas sus frutas frescas autorizadas a ingresar 

al mercado chino. 

 

Tal como comentaba antes Cristóbal, estamos enviando a China peras, 

ciruelas, arándanos, manzanas y cerezas sumamente apreciadas y 

valoradas por la población de este país. China es un mercado gigante 

que nos da muchas oportunidades para seguir creciendo y estamos muy 

contentos de avanzar en esta materia. 

 

Y, además, seguimos en la línea de ampliar mercados para Chile. No 

sé si se los había comentado, pero este año vamos a ir a India con el 

objetivo, justamente, de seguir ampliando los mercados para los 

productores chilenos.  

 

Hoy estamos incorporando a nuestra canasta exportadora a China las 

almendras sin cáscara que se suman a las nueces. Y me alegra mucho 

que estén aquí diversos productores de nuestro país, como Cristóbal, y 

productores que son usuarios del Indap, por eso está Santiago Rojas. 



 
 

Veo a Wilson Ureta de la Dirección General de Aguas y a Christian Little 

de Conaf.  

 

Con ustedes, el sector público y privado, estamos haciendo crecer a 

Chile, con la labor en los campos, con la cosecha, con las plantas 

procesadoras. Este avance es gracias a ustedes y para ustedes porque 

van a tener la oportunidad de ampliar la producción y de llegar a un 

nuevo mercado lo que, a su vez, genera una cadena virtuosa porque 

potencia el empleo, la innovación, la incorporación de nuevas 

tecnologías y, también, el desarrollo territorial en zonas rurales. A esto 

estamos dedicados como Gobierno.  

 

Es una oportunidad, también, para seguir abriendo espacios de 

comercialización a la agricultura familiar campesina e indígena que 

tanto contribuye a la alimentación de nuestro país.  

 

Estuve recién en la Región del Maule en una gira de tres días y veía el 

orgullo de la ruralidad y de los pequeños productores rurales, porque 

queremos que quienes viven en el campo puedan seguir 

desarrollándose sin tener que emigrar a la ciudad y eso implica políticas 

públicas integrales que van desde fortalecer la educación rural, la salud 

rural, la conectividad y, por cierto, la industria.  

 

Si podemos contar estas buenas noticias es porque ha habido un 

trabajo serio, dedicado y desde hace muchos años en que el Estado 

como los privados han trabajado juntos con gremios como Frutas Chile. 

En esto felicito, también, al SAG cuyo trabajo impecable da confianza a 

los países que compran nuestros productos y, también, ProChile que 

realiza una labor impecable que, junto al sector privado, ha logrado 

posicionar el sabor y la calidad de los productos chilenos en el exterior.  

 

Este logro, estimados y estimadas, es un ejemplo claro de cómo los 

acuerdos y avances que podemos alcanzar van en beneficio de la 

economía de Chile, de las productoras y productores, y de los 



 
 

trabajadores y trabajadoras cuando trabajamos juntos sector público y 

sector privado.  

 

Es un reconocimiento, también, y esto es importante, a la seriedad de 

Chile y a la visión que hay de Chile en el extranjero, en particular, 

respecto a sus exportaciones silvoagropecuarias y la calidad de 

nuestros productos. Es un nuevo paso para seguir fortaleciendo 

nuestras relaciones con nuestro principal socio comercial que es China.  

 

Muchas gracias a todas y a todos quienes lo han hecho posible. Muchas 

gracias a las autoridades chinas por estar aquí presentes con nosotros 

y por seguir en este diálogo permanente para potenciar las relaciones 

entre nuestros países.  

 

Un gusto poder estar con ustedes con esta buena noticia. 

 

  


